
 

 

TreffFa 22. November 2017 (FME) 
 
Tagesordnungspunkte: 
1 Formalia 

2 Berichte 
3 Organisation großes TreffFa 
4 Meile der Demokratie 
5 Landeshochschulgesetz 
6 Sportkoordinator 
7 Kartenverkauf für Ottojaner 
8 Bafög 
9 Systemaakreditierung 
10 Sonstiges 
11 nächstes Treffen 
 
 
Anwesende: Ferdinand Wielenberg, Vivienne Jahns, Yves Gäbelein, Nanna 
Hartong, Felix Menke, Shananthan Kethiswaran (alle FME), Max Klotsche 
(FMA), Lukas Hüsgen (FEIT), Luise Schrey , Madalen Heimsaat (jeweils 
FNW), Tobias Pittner (FMB), Yannic Schweiß (FVST), Tom Grope, Christoph 
Dollose, John ? (jeweils FIN), Thomas Görsch, Fabian Felser (jeweils FWW), 
Alexander Hönsch (Stura) 
 
Protokollant: Felix Menke 
 
Sitzungsleitung: Nanna Hartong 
 
TOP 1 
 
Sitzungseröffnung um 18:39 Uhr durch Nanna Hartong und Begrüßung. 
Neue TO, s. TOP 8 und 9, da Alex vom Stura  zwei neue TOP hat: Bafög und 
Systemakkreditierung. 
Es folgt eine kurze Vorstellungsrunde. 
 
TOP 2 

 
Die Flyer für das Weihnachtskonzert a capella ( aka fin und ligamentum voca-
le) werden von John erläutert und verteilt mit der Bitte diese weiterzugeben! 
 
Es ist Glühweinzeit, sodass es mehrere Glühweinpartys in kommender Zeit 
gibt, es sind alle herzlich willkommen! Genaueres siehe Termine. 
 
 
 
TOP 3 



 

 

 
Es werden Freiwillige gesucht. Das Datum soll Mitte Januar liegen, mittwochs 
möglich 10,17,24.01. Die beiden Ausrichter werden FEIT und FME sein. 
 

 
TOP 4 
 
Diskussion und Idenn über Pläne, wer macht mit?, Faras oder stura gemein-
sam? Soll am 16.01.18  stattfinden. (Wirklich?, ist ein Dienstag!) 

 
FVSt will einen eigenen Stand stellen oder auf jeden Fall sich bei anderen 
beteiligen. 
 
Jeder Fara soll sich Gedanken machen und in trefffa whatsapp Gruppe 
rückmelden. Die Kommunikation läuft über trefffa Gruppe. 
Beratungen über einen zentralen Koordinator/Organisator: Fachschaftenko-
ordinator?! 
Konsens: gemeinsam koordinieren, Die FME stellt wieder einen eigenen 
Stand am Eingang des Uniklinikums. 
 
TOP 5 
 
Update: Landeshochschulgesetz, 
Kurzfassung: Der Senat hat sich damit befasst. Gespräche Direktor----
Regierung, Anfang 2018 Referentenentwurf, juristisch überprüft, Stura hat 
sich schon positioniert und Landtagsfraktionen kontaktiert außer Afd und Cdu, 
wahrscheinlich vor der Sommerpause ein Beschluss. 
Inhalte: Datenschutzgesetz konkreter (Systemakkreditierung), Gleichstellung 
mit Beauftragen erfahren Kompetenzerweiterung für Studis, Gebühren blei-
ben erhalten(Langzeit. Zweitstudien-), Anwesenheitspflichtproblematik, 
Erfolgsaussichten der Änderungen, die vom Stura ins Auge gefasst sind: 
nicht sehr optimistisch 
 
TOP 6 
 
Tobi FVST: Problem der wenigen Mitarbeiter zur Bearbeitung im SPOZ, An-
meldungen auch schwierig, Evaluationen der Studenten sind dem SPOZ 
wichtig, 
nun Sportkoordinator/Sportreferent: möglichst aus dem Stura, vermittelnd und 
positioniert  zwischen SPOZ, den Studis und der Uni. 
Sportniveau sehr hoch, könnten viel erreichen, wenn es eine zentrale Orga 
gibt. 
Am Wochenende findet eine Fortbildung zu diesem Thema statt. 
Soll dieser Posten geschaffen werden? 



 

 

-Sportreferat im Stura vorhanden, eingeschlafen mit 2000€, Unterstützung 
Stura vorhanden 
 
TOP 7 

 
Person mit TOP ist nicht anwesend! Ist ein Karnevalsverein! Es wird über den 
Sinn und Zweck gemunkelt. 
Ergänzung zu TOP 7: 
Max ist ist jetzt da (19:31 Uhr). 
 
Um 19:40 Uhr verlässt John von der FIN die Sitzung. 
 
11.11. ist wie jedes Jahr Karnevalsbeginn gewesen. Kartenverkauf findet am 
info point in der Mensa für 10€ für die Faschingsveranstaltung am 10.02.18 
statt, Max bittet um Multiplikation! Gegenbitte: Flyer und Pdf, fb veranstaltung, 
dann erfolgt eine Bewerbung. 
 
TOP 8 
 
2 Infoveranstaltungen am 4. und 12.12. 9:30-11 Uhr im Senatssaal: Inhalte: 
worum gehts? was sind die Auswirkungen? Stura wirbt für die Infoveranstal-
tung, es betrifft die Studierenden. 
Empfehlung: ein Experte in den Faras für die Akkreditierung etablieren (Quali-
tätssicherung) 
Stura bietet 3 tägige Schulung im Januar hierzu an. 
 
Dies betrifft alle Fachschaften außer die FME nur für den Studiengang Immu-
nologie. 
 
TOP 9 

 
Problem: längere Regelstudienzeit--> Wegfall des Baföganspruchs, Prob-
lemlösung: Wie bekomme ich länger Bafög? 
 
Ehrenamtliches Engagement in studentischen Gremien kann man sich für ein 
längeres Studium anrechnen lassen! Aber nur für Gewählte Mitglieder, nicht 
für Kooptierte. Es gibr eine Kooperation zwischen Stuwe und Stura diesbe-
züglich—Formular zur Bescheinigung über die Tätigkeit: circa 4 semester in 
gremien aktiv gewesen = 2 semester länger studieren, Umfang in SWS 
angeben!(nie mehr als 20 SWS, sonst Verlust des Status des Vollzeitstudie-
renden) 
Stura schickt Erklärung rum, mindestens sind  10 SWS zu bescheinigen 
sonst kaum ein Sinn! 20 werden empfohlen! 
 
 



 

 

TOP 10 
 
FIN: Prüfungszeiten sind sehr eng, obwohl es 4 wochen zeit gibt, FIN ist er-
freut über den Input 

Diskussion über die einzelen Prüfungszeiten, Dichte, Schwere,  Zeiten der 
Prüfungsan- und abmeldung, 
FMB: 2 Prüfungszeiträume ebenfalls wie Psychologie und FME 
Physik hat den schlauen Zettel nicht dabei, ihr fällt aber der Inhalt wieder ein; 
sehr schlau!! 
 
4.12. FME Vortrag über Autismus, Bitte um Werbung 
 
FNW: PsyFaKo dieses Wochenende, Helfer noch gesucht, werden mit Frei-
karten für Party am Samstag belohnt, Schlafplatzproblem erledigt 
 
-UniBigBand: Frage warum die FHW nicht fördert, scheinbar an bürokrati-
schen Hürden gescheitert, Problem: UNIBigBand wird von Studis gefördert 
und heißt nicht StudiBigBand 
 

Termine 
 
29.11.  FMB Glühweinparty in der Baracke, hier sogar all you can drink 

inclu schuss, 
29.11.  Völkerball turnier mdcc arena 17 uhr 
11.12.  academics weihnachtsfeier, game award hörsaal FIN 
4.12.   autismus vortrag FME 
6.12.  WIWI Glühweinparty bzgl kartenverkauf baracke, freier Glühwein 
7.12.   Glühweinparty im epic FNW 0€ eintritt und gratis Glühwein 
18.12  eigene FIN weihnachtsfeier in der Festung Mark, Glühwein Waf-

feln gratis, abgespactes Motto angekündigt!! 
 
 
Terminkollisition—-gemeinsamer terminkalender als Lösung. Ziel: möglichst 
keine überschneidungen! 
Dieser Kalender ist schon scheinbar vorhanden., till? hat adminrechte dies-

bezüglich. 
 
TOP 11 
 
nächster trefffa fma gebäude 2 raum 215 datum?? 
wahrscheinlich erste oder zweite dezember woche 
 
 
Sitzungsende und Entlassung in die freie Abendgestaltung um 20:12 Uhr. 


